

Event | Tag der Modelleisenbahn mit der LOKI

Unter Gleichgesinnten

Am 5. Dezember 2025 öffnete das LOKI-Team des Stämpfli Verlags anlässlich des internationalen Tages der Modelleisenbahn die Türen zur «LOKI-Fabrik». Auf Initiative von Verleger Rudolf Stämpfli vor drei Jahren ins Leben gerufen, hat sich der kleine, aber feine Event für viele zu einem Highlight entwickelt.

Von Hans Roth (Text) und Beat Remund (Fotos)

Als Rudolf Stämpfli im Herbst 2022 mit der Idee auf das LOKI-Team zukam, man könnte doch «etwas mit Modelleisenbahnen» im Foyer unseres Firmengebäudes machen, dachte niemand der Involvierten daran, dass sich für einen solchen Event so viele Begeisterete finden lassen würden. Was vor drei Jahren in einer Hauruckübung mit viel Herzblut auf die Beine gestellt wurde, wuchs zu einem gut organisierten Anlass mit vielen aktiven Beteiligten im Hintergrund heran. Das war dieses Jahr auch notwendig, hatte sich doch

die Ausstellungsfläche für 2025 mehr als verdoppelt. Der glückliche Zufall wollte es, dass im zweiten Obergeschoss des Stämpfli-Gebäudes an der Wölflistrasse grosse Veränderungen anstehen und dadurch für eine kurze Zeit eine ideale Fläche brachlag. Warum sollte man diese Fläche nicht nutzen? Die grössere Ausstellungsfläche gab für das LOKI-Team denn auch den Ausschlag, mehr Ausstellende einzuladen.

Von Anfang an war klar: Man wollte den Besuchern eine grössere Vielfalt an Modellanlagen präsentieren. Nichts inspiriert mehr,

als Modellzüge in nachgestalteten Landschaften in Bewegung betrachten zu können. Dass eine grössere Modellanlage ausgestellt wird, ist seit 2022 der Kern der Veranstaltung. Dieses Jahr konnte das LOKI-Team den Moba-Treff Landquart mit seiner H0m-Modulanlage mit MOB-Vorbild gewinnen. Als Gegengewicht zur grossen Anlage stellte Marc Theilkäs sein H0-Betriebsdiorama des SBB-Depots Aebimatt von Bern aus. Bekannt von verschiedenen Ausstellungen, lädt es trotz seiner kleinen Fläche zum Verweilen und Staunen ein.

